

### LA VANGUARDIA

DIARIO DE LA MASANA

CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN  
L. 1.° Mensual \$ 1.26  
L. 2.° Trimestral \$ 3.78  
L. 3.° Semestral \$ 7.56  
L. 4.° Anual \$ 15.12

PAGO ADELANTADO  
Se cobra por adelantado y todo envío de ejemplares a nombre de José P. B. o de su sucesor.

AVISOS  
En la hora de la noche—No se admiten avisos de bellas alhucías. La redacción y administración no se responsabilizan del contenido de los avisos.

### TELEGRAMAS

(AGENCIA HAVAS)

#### EL CONFLICTO ITALO-ARGENTINO

##### PONTANZA DEL MINISTRO PORTELA

ROMA. 1.— El "Messaggero" publica un artículo en el que se afirma que el Sr. Portela, ministro de Relaciones Exteriores, ha sido nombrado sucesor del conde Malatesta en la República Argentina.

##### La cuestión de Marruecos

##### Los tirrus kabyles—El cruce "Berlín"

MADRID. 1.— Comunican de Alhucemas que los tirrus kabyles que han salido de esa región han recibido movimientos de las del caudillo Muzian metánolés a formar una harka para combatir a los españoles.

##### ESPAÑA

##### COLISION EN BILBAO ENTRE REPUBLICANOS Y CARLISTAS

BILBAO. 1.— Se ha producido una sangrienta colisión entre un grupo de republicanos y otro de carlistas. La policía consiguió disolverlos después de algún tiempo, teniendo para ello que recurrir a los gases.

##### INGLATERRA

##### EL PROYECTO SOBRE EL VOTO

LONDRES. 1.— Los diarios de esta capital publican hoy una carta abierta dirigida al Sr. Lansdowne, ministro de Interior, en la que se le pide que reconsidere el proyecto de ley sobre el voto.

##### FRANCIA

##### LA REVOLUCION ALBANA Y EL GOBIERNO TURCO

ATENAS. 1.— Telegrafos de esta ciudad dicen que el Sr. Pashá de Albania ha abandonado su puesto de gobernador y se ha retirado a su casa.

##### MONTENEGRO

##### LA REVOLUCION ALBANA Y EL GOBIERNO TURCO

ATENAS. 1.— Telegrafos de esta ciudad dicen que el Sr. Pashá de Albania ha abandonado su puesto de gobernador y se ha retirado a su casa.

### ESTADOS UNIDOS

#### LEPROSOS NO ACEPTADOS

WASHINGTON. 1.— Las autoridades sanitarias de los Estados Unidos no han hecho lugar a aceptar a los leproso de la colonia de leproso establecida en Filipinas.

#### 12 FABRICAS DE ALGODÓN CERRADAS

NEW YORK. 1.— Un telegrama recibido de Charlotte informa que 12 manufacturas de algodón de los Estados Unidos han sido cerradas debido a la gran sequía reinante que ha perjudicado la cosecha.

### RUSIA

#### HUELGA DE LOS OBREROS DE LOS DIQUES

SAN PETERSBURGO. 1.— Los obreros de los diques de esta capital se han declarado hoy en huelga.

#### MEXICO

#### MINEROS EN HUELGA MASACRADO POR LAS TROPAS

MEXICO. 1.— Un telegrama recibido de Oro anuncia que los obreros empleados en la mina de Esperanza de Puebla se declararon en huelga y provocaron serios disturbios.

#### LA VANGUARDIA

### LAS RELACIONES ITALO-ARGENTINAS

Expusimos en nuestro editorial de ayer, al comentar el decreto del gobierno italiano que suspende el embarque de emigrantes para estas playas, nuestra opinión franca sobre la conducta observada por el gobierno argentino en la aplicación de las medidas sanitarias a los barcos italianos. Dijimos, citando el caso concreto del vapor "Savoia", que efectivamente las autoridades argentinas no habían procedido siempre con la debida seriedad, y podríamos agregar hoy que en esa actitud inflexible que se pretende seguir, aplicando estrictamente las medidas sanitarias a los barcos italianos, no se tiene en cuenta la situación diplomática que Italia representa para nosotros — de que sus protestas o reclamaciones determinarían la estipulación de convenciones sanitarias claras y eficaces entre los dos gobiernos. Porque si el conocido hecho de las banderas pudo herir la susceptibilidad del gobierno italiano, no se comprende que haya esperado hasta ahora para manifestar su desagrado, puesto que ya se sabe la prontitud que tiene las cancellerías para tratar estos ridículos puntitos de "dignidad" y de "honor" nacionales.

#### LA ACUSACION AL JUEZ PONCE Y GÓMEZ

##### EL INFORME DE LA COMISION

La comisión de Investigación Judicial ha remitido ya a la imprenta los últimos capítulos del informe que ha elaborado de la acusación al juez Ponce y Gómez. El informe será voluminoso; constará de más de 300 páginas y de él será imposible dar un resumen. Anticipándonos a su publicación y corroborando en cierto modo las informaciones que ya hemos dado en estas mismas columnas, podemos afirmar que la comisión no ha encontrado en el expediente ni un solo caso de resolución o fallo sospechoso: el de una tuerca resuelta sin trámite alguno en favor de un condenado del señor Anchorena, la entrega de los 30.000 pesos ordenada sin mayor averiguación en el asunto Cárcena y otros hechos semejantes que acusan una precipitación en el juicio que no puede ser sino el resultado de una intención dolosa. En suma, el juicio político que aconseja la mayoría de la comisión, se funda en la incompetencia del magistrado para desempeñar el cargo.

#### CONGRESO

##### SESIONES PUBLICAS Y SECRETAS

#### QUEZ LAINZ — Carta orgánica del Banco Hipotecario — El cétera — Crédito de medio millón de pesos.

El Senado celebró ayer una breve sesión secreta y una larga sesión pública.

En la primera se dio entrada a un proyecto de ley que autoriza al Banco Hipotecario para emitir un millón de pesos en billetes.

La sesión pública comenzó a las 4 y 1/2 y estuvo presidida por el Sr. Lainez.

Se continuó discutiendo el despacho de la ley que autoriza al Banco Hipotecario para emitir un millón de pesos en billetes.

Sin modificaciones fueron sancionados los artículos 13 y 14.

El artículo 15, que dispone que cada céntimo representará una suma que no exceda de 1000 pesos ni baje de 25, fue aprobado por el Sr. Lainez, que pidió se fijara como mínimo la suma de 10 pesos.

Fue aprobado en esta forma.

Aprobados los artículos 17 y 22, al tratarse del mismo senador propone la supresión de la parte que dice:

"Cuando el directorio del Banco, de acuerdo con el P. E., lo juzgue conveniente, la venta de las cedulas podrá ser abonada en el extranjero."

Después de un breve debate, se vota el artículo y es aprobado de acuerdo con el voto del Sr. Lainez.

En las modificaciones, aunque algunos fueron un puñado, se sancionaron los demás artículos hasta el 42.

El artículo 43, que establece: "Los contratos de préstamos serán debidamente registrados en el libro de registro de préstamos, que llevará el Banco, y se otorgará razón de ellos en el respectivo libro de hipotecas," fue modificado a pedido del Sr. González, suprimiéndose las palabras "del Banco", por considerarse que el Sr. Lainez no puede ser empleado del Banco ni dependiente de éste y por el contrario el Banco y a otra parte al realizar un contrato de préstamo, en el momento de otorgarlo, debe ser un tercero.

Sin modificaciones fueron sancionados los artículos siguientes, hasta el 48, último de la ley, que autoriza al Sr. Lainez a que, en virtud de la delegación de los poderes que se le otorga, pueda regular la renovación por mutua de los años.

Se acordó la reconsideración del artículo 50, que solicitaba el senador González.

### LA ACUSACION AL JUEZ PONCE Y GÓMEZ

#### EL CONFLICTO CON ITALIA

El presidente de la república reunió ayer a los ministros del Ejecutivo en su despacho particular para disponer la actitud que debe observarse ante el decreto del gobierno italiano prohibiendo la emigración de los ciudadanos argentinos que se refieren a las finanzas y al monto del presupuesto para el año próximo.

#### COMITE EJECUTIVO

Los miembros del Comité Ejecutivo del P. S. están especialmente citados a la reunión que se realizará en esta ciudad, el día 10 de agosto, en el local de la Defensa 888, para resolver los asuntos entrados.

#### LOS DESERTORES DEL EJERCITO

El general Jones, jefe de la 1.ª región militar, elevó ayer una nota al ministro de Guerra solicitando la amnistía para los soldados que desertaron de sus filas durante el conflicto de la guerra civil.

#### SOCIEDADES GREMIALES

##### EBANISTAS Y SIMILARES

#### "LA RAZON" HACIENDO AMBIENTE A LOS PATRONES

El lock out de los fabricantes de muebles ha fracasado. Tenemos necesidad de repetir ante la propaganda contraria de los industriales que los obreros se han dado por vencidos.

En "La Razon" de ayer los fabricantes de muebles han hecho publicar lo siguiente:

"La última reunión celebrada por los socios de la Unión Industrial Argentina, los fabricantes de muebles resolvieron contra los industriales que los obreros se han dado por vencidos."

Según, a diario, las adiciones de fabricantes de muebles, al cierre."

¿Qué son esos fabricantes que han resultado vencedores con los talleres de muebles? ¿Unos cuantos que se representan, nada frente al total del gremio. Unos pocos industriales que han cerrado sus talleres y que ocupan un insignificante número de obreros. Los otros obreros, que han sido destruidos, como ellos dicen, la esperanza de muchos obreros del gremio los cuales creen que ayer se reanudarán los talleres de muebles que están trabajando en otras partes. Los que aún huelgan cuentan con el auxilio pecuniario de sus compañeros que les han donado un peso a cada uno."

De manera que la campaña patronal que se ha iniciado, mejor sería que los fabricantes de muebles que se agitaran sus talleres y no anduvieran de taller en taller a la pesca de incautos. Decimos esto, porque los más activos propagandistas del "vencimiento" de los obreros, son los mismos fabricantes de muebles, que el día mes pensado, la gran industria los arrastra nuevamente a la clase de donde han salido.

Todo se reduce a esperar un poco, para poder apreciar la ineficacia de esa intención patronal y demostrar que los obreros no se han dado por vencidos, sino que se han dado por vencidos por la ineficacia de sus representantes. Si los fabricantes no han abierto sus puertas es porque temen a lo que sobrevendrá después. A algunos los arrastrará seguramente.

Anoche se nos informó en la secretaría gremial que durante el día, dos patrones, el Sr. González y el Sr. Lainez, habían clausurado sus talleres y se habían retirado a sus casas, por haberse unido a la huelga de los obreros del taller, pero los industriales se negaron.

El personal de Bruni manifestó que el Sr. Lainez podía dar hasta el máximo, como aseguraba el patrón, pero en cualquier plazo que terminara los jornales corrían por cuenta del industrial.

El Sr. Lainez, al conocer que éste suspendía los medios oficiales que usaba para hacer llegar a los obreros, se retiró a su casa y se negó a salir de ella.

Ante esta actitud, el Sr. Lainez se retiró a su casa, dejando que cerrara su taller.

Los obreros se han reunido en la secretaría del sindicato de obreros de esta ciudad, para discutir la mejor disposición de ánimo para afrontar la situación.

En el fondo de este asunto parece ser

### EN LA ADUANA

#### LOS ASPIRANTES A EMPLEO

Examen que deberán rendir

El doctor Rosa, ministro de hacienda, ha dictado ayer un decreto aprobando el programa general definitivo de exámenes que deberán rendir los aspirantes a empleo en la Aduana.

El programa aprobado por el ministro ha sido estudiado por el Sr. Amós Quintana, presidente de la comisión encargada para examinar a los futuros aspirantes.

Los puntos sobre los que, según el cargo a que se aspire, deberán examinarse los solicitantes de empleos:

I. Caligrafía: letra redonda y cursiva; escritura a máquina; conocimientos generales del idioma nacional; redacción y dictado; nociones de ortografía.

II. Aritmética: las cuatro operaciones fundamentales.

III. Constitución civil: deberes y derechos del ciudadano para con el Estado.

IV. Nociones generales de las leyes, decretos y disposiciones administrativas relacionadas con la repartición a que se aspira a ingresar.

V. Nociones generales de contabilidad y teneduría de libros, para los que pretenden un cargo relacionado con dichas materias.

VI. Nociones generales de los deberes y responsabilidades de los empleados funcionarios públicos (artículos 75, 76, 81, 84, 85, 87, 88 y 90, título II).

#### COMITE EJECUTIVO

Los miembros del Comité Ejecutivo del P. S. están especialmente citados a la reunión que se realizará en esta ciudad, el día 10 de agosto, en el local de la Defensa 888, para resolver los asuntos entrados.

#### LOS DESERTORES DEL EJERCITO

##### PEPIDO DE AMNISTIA

El general Jones, jefe de la 1.ª región militar, elevó ayer una nota al ministro de Guerra solicitando la amnistía para los soldados que desertaron de sus filas durante el conflicto de la guerra civil.

#### SOCIEDADES GREMIALES

##### EBANISTAS Y SIMILARES

#### "LA RAZON" HACIENDO AMBIENTE A LOS PATRONES

El lock out de los fabricantes de muebles ha fracasado. Tenemos necesidad de repetir ante la propaganda contraria de los industriales que los obreros se han dado por vencidos.

En "La Razon" de ayer los fabricantes de muebles han hecho publicar lo siguiente:

"La última reunión celebrada por los socios de la Unión Industrial Argentina, los fabricantes de muebles resolvieron contra los industriales que los obreros se han dado por vencidos."

Según, a diario, las adiciones de fabricantes de muebles, al cierre."

¿Qué son esos fabricantes que han resultado vencedores con los talleres de muebles? ¿Unos cuantos que se representan, nada frente al total del gremio. Unos pocos industriales que han cerrado sus talleres y que ocupan un insignificante número de obreros. Los otros obreros, que han sido destruidos, como ellos dicen, la esperanza de muchos obreros del gremio los cuales creen que ayer se reanudarán los talleres de muebles que están trabajando en otras partes. Los que aún huelgan cuentan con el auxilio pecuniario de sus compañeros que les han donado un peso a cada uno."

De manera que la campaña patronal que se ha iniciado, mejor sería que los fabricantes de muebles que se agitaran sus talleres y no anduvieran de taller en taller a la pesca de incautos. Decimos esto, porque los más activos propagandistas del "vencimiento" de los obreros, son los mismos fabricantes de muebles, que el día mes pensado, la gran industria los arrastra nuevamente a la clase de donde han salido.

Todo se reduce a esperar un poco, para poder apreciar la ineficacia de esa intención patronal y demostrar que los obreros no se han dado por vencidos, sino que se han dado por vencidos por la ineficacia de sus representantes. Si los fabricantes no han abierto sus puertas es porque temen a lo que sobrevendrá después. A algunos los arrastrará seguramente.

Anoche se nos informó en la secretaría gremial que durante el día, dos patrones, el Sr. González y el Sr. Lainez, habían clausurado sus talleres y se habían retirado a sus casas, por haberse unido a la huelga de los obreros del taller, pero los industriales se negaron.

El personal de Bruni manifestó que el Sr. Lainez podía dar hasta el máximo, como aseguraba el patrón, pero en cualquier plazo que terminara los jornales corrían por cuenta del industrial.

El Sr. Lainez, al conocer que éste suspendía los medios oficiales que usaba para hacer llegar a los obreros, se retiró a su casa y se negó a salir de ella.

Ante esta actitud, el Sr. Lainez se retiró a su casa, dejando que cerrara su taller.

Los obreros se han reunido en la secretaría del sindicato de obreros de esta ciudad, para discutir la mejor disposición de ánimo para afrontar la situación.

En el fondo de este asunto parece ser

### LOS SUSCRIPTORES DE FLORES Y BELGRANO

Ha sido encargado de la cobranza de los recibos de suscripción a este diario en esas localidades, el ciudadano Vicente Marti. Este concurrirá a los domicilios de los suscriptores en los primeros días de cada mes y a objeto de facilitar su tarea, pedimos a los interesados que quieran dejar a sus familias las órdenes del caso, para evitar inconvenientes, que se hagan a todos por escrito. Esperamos sea de su interés, en "LA VANGUARDIA".

### LA ADMINISTRACION

Ultimamente en el local Humberto 2200, y cuyos detalles dimos a conocer oportunamente.

Quedó un "trabajo" policial que sirve para justificar la utilidad de la Intromisión policial en los asuntos obreros y demostrar que es enorme falange de pesquisantes obreros que se han dedicado a hacer de los deportados están acusados de ser anarquistas.

### EL TEMPORAL

#### CRECIDA DEL RIO DE LA PLATA

Otra vez las inundaciones vuelven a llevar la ruina a los obreros que habitan en las zonas bajas de la ciudad.

Niña Pompeya, los bajos de Belgrano, Puceto Alsina y el río se encuentran ya en condiciones de grandes lagos, viniendo a caer en el río de los vecinos precisados a abandonar sus hogares por el avance de las desastrosas efectos de la corriente.

Alrededor de estos desastres que destruyen los hogares que tantos sacrificios costaron a los obreros, se ven a diario, volverán a hablar de medidas de prevención para evitar en el futuro las inundaciones, pero ya vez pasados los temporales, alguna iniciativa en proyecto.

Entretanto los obreros damnificados por las aguas tendrán que volver a imponerse sacrificios para resarcirse de las pérdidas sufridas. La ayuda oficial, siempre mal dispensada, será parca.

Sólo una acción conjunta de los vecinos de los barrios bajos, puede conseguir, empujados por el gobierno, la construcción de un barrio obrero, que evite el peligro de inundaciones y asegure el bienestar de los obreros.

En Sarandí y Villa Progresso, las aguas alcanzaron un metro de altura.

#### En Belgrano

También aquí las aguas ocasionaron grandes pérdidas al vecindario. Las comisarías seccionales y los empleados de la prefectura auxiliar a 232 personas, sacándolas de sus hogares con la ayuda de botes.

#### En Riachuelo

Ayer por la tarde comenzaron a bajar las aguas en las proximidades de Riachuelo; una gran cantidad de ratas muertas ha sido arrastrada por la corriente.

Sobre este caso no se toman rápidas medidas por el gobierno, que se contenta con el envío de botes para que los afectados puedan escapar de la inundación.

#### En Valentín Alsina

La mayoría de las familias obreras, que en las últimas inundaciones estuvieron en verdadero peligro, abandonaron ayer sus hogares en previsión de que se reprodujera el desastre.

#### La bajante del río

El semáforo de la adriana-Sur de nuestro puerto, anunciaba ayer a la noche que el río había bajado y que se podía salir a tierra.

Más tarde las aguas descendieron a 26 pies, continuando la bajante.

#### En Martín García

El Departamento Nacional de Higiene, ayer tarde, comunicó que en el "barco" de Martín García, el temporal había ocasionado numerosos desperfectos. Algunas chapas del lazareto fueron arrastradas por el viento, y se inundó parte del lazareto.

No se sabe si han ocurrido desgracias personales.

El pontón-faro "Argentino" se encontraba ayer tarde en peligro. Al oscurecer se produjo un remolcador con el fin de auxiliar a los guardianes del referido pontón que se hallaban seguros, a consecuencia del viento temporal que reinaba en la rada exterior.

Por el ministerio de marina se ha resuelto que el aviso "Vigilante" saliera a puerto con destino a Hibeluy, cerca de la boca del río, para prestar auxilio a numerosas familias que se hallan en peligro a consecuencia del desborde del río.

También se ha ordenado que bajen a la playa los hombres de marinería del lazareto de Río Santiago, los cuales deberán cooperar al salvamento de las familias inundadas en los alrededores de esta ciudad.

#### En Montevideo

Las noticias que nos llegan de la vecina república anuncian que el temporal de ayer tarde, ha ocasionado grandes pérdidas, principalmente en los pueblos del interior.

El pontón "Rosa L." que viajaba de Sarandí a la Plata ha sido arrojado a las corrientes.

El pontón no ocasionó, felizmente, desgracias personales entre la tripulación del buque.

Numerosos valores que tenían anunciada su salida, no han abandonado el lazareto a la espera de un mejor tiempo.

Naufrajo de un buque inglés

MONTEVIDEO. 1.— Se sabe que en las costas de Río Grande se ha ido a pique un buque inglés cuyo nombre se ignora.

El buque estaba cargado de mercancías. No se tienen más noticias del naufragio.

#### CONSTRUCTORES DE CARRUAJES

Celebrarán asamblea el viernes a las 8 p. m. en el salón Mónico 2970, donde se discutirán los asuntos de la Federación de Constructores de Carruajes.

Recordamos la advertencia a los obreros de esta ciudad que han sido convocados a la marcha socialista que se celebrará el día 10 de agosto, a las 8 p. m. en el local de la Defensa 888, para tratar asuntos de acción solidaria con los obreros de esos talleres.

#### CINCO DEPORTADOS

Ayer han sido embarcados para sus respectivos países los cinco obreros detenidos





